

北九州

市議会だより

昭和62年1月1日 No. 96



新春を迎えて

あけましておめでとうございます。

北九州市も発足以来、今年で二十五年目を迎えますが、この間、多くの問題を解決しながら百万都市にふさわしい活力ある緑豊かなまちづくりが着実にすすめられてまいりましたことは、誠に喜ばしい限りであります。これも、ひとえに市民の皆様方のあたたかいご支援とご協力のたまものと、心から感謝申し上げる次第でございます。

近年、地方自治体をとりまく情勢は依然として厳しく、また、円高問題や行財政改革、さらには税制改革などの行方は、今後の市政運営にきわめて大きな影響を及ぼしてくることは避けられない状況にあります。

市議会といたしましても、これらの諸問題の今後の動向に深い関心を寄せていくところであり、議員一同さらに心を引きしめ、市民福祉の向上と市勢発展のために今後とも一層の努力をする決意でございます。

本年も変わらぬご支援とご協力を願い申し上げますとともに、皆様の益々のご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げまして、新年のごあいさつといたします。

元旦

北九州市議会

議長 浜田順治
副議長 大坪郁夫

補正予算など25件を可決

決まった主なもの

市長提出

◎六十一年度各会計補正予算



補正予算の概要

区分	補正前の額	補正額(増額)	補正後の額
一般会計	3,612億6,208万円	23億 18万円	3,635億6,226万円
普通特別会計	2,668億9,039万円	54億5,988万円	2,723億5,027万円
企業会計	1,071億8,521万円	1,380万円	1,071億9,901万円
合 計	7,353億3,768万円	77億7,386万円	7,431億1,154万円

- ◎土地の取得 小倉北区山田町に所在する国有地（山田弾薬庫跡地の一部）を山田緑地用地として買い入れるもの
- 面積 四万五、八五五・四八 平方メートル
- 予定金額 二億三、九〇〇万円
- ◎北九州市都市公園、霊園及び駐車場の設置及び管理に関する条例の一部改正
- 志井ファミリーメイズ（迷路）の新設に伴い、使用料を設定するもの
- ◎北九州市教育施設の設置及び管理条例に関する条例の一部改正
- 高生中学校、美術館アネックス市民ギャラリーの新設等に伴うもの
- ◎北九州市市税条例の一部改正 徴稅事務の適正化を図るため、固定資産税及び都市計画税に関する第三納期の「十二月十七日から同月三十一日まで」を「十二月十七日から同月二十八日まで」に変更するもの
- ◎北九州市社会福祉施設の設置及び管理に関する条例の一部改正 山崎集会所の移転に伴うもの
- ◎改修新門司橋梁（二号）上部工事請負契約の一部変更
- 契約金額を変更するもの
- ・変更前 五億三、四〇〇万円
- ・変更後 五億四、三六三万円
- ◎北九州市産業観光施設の設置及び管理に関する条例の一部改正
- 商工貿易会館展示ホールの事務室への転用等に伴い、使用料等を改めるもの
- ◎市道路線の認定、変更及び廃止 市道路線の整備を図るため、路線の認定、変更及び廃止を行うもの
- ◎北九州市職員の給与に関する条例の一部改正
- 北九州市人事委員会の勧告に基づいて、職員の給料、扶養手当等の改定を行うもの
- ◎北九州市高速鉄道等整備基金条例の一部改正 鹿児島本線の西小倉駅停車等、都市機能の整備に係る財政需要に対処するため、対象事業の大等を図るもの
- ◎町及び字の区域及び名称の変更 門司区、小倉南区、八幡西区の一部について住居表示を実施するため、町及び字の区域及び名称を変更するもの
- ◎雇用対策に関する意見書
- 人 権 持 継 介
- 十二月定例会において、次のかたがたが決まりました。（敬称略）
- 人権擁護委員候補者
- 中野 昌治 辻 正喜
- 井上 重人 村上 義孝
- 畠田 マツ子 神塚 正喜
- 原田 信子
- 松尾 弘太 加藤 一生
- 丸山 隆一 桂子

昭和六十一年十二月北九州市議会定例会を十二月八日から十二日までの五日間の会期で開きました。

今議会に市長から提出された議案は、専決処分の報告議案一件、条例議案七件、六十一年度補正予算議案九件、人事議案二件、その他の議案四件の合計二十四件でした。

これらの議案については、本会議において、質疑を行った後、それぞれ所管の常任委員会に付託し、慎重に審査しました。

その結果、これらの議案すべてを、十二月十二日の本会議で可決しました。

一方、議員から提出された議案は五件で、そのうち一件を可決し、四件を否決しました。

質疑応答



市政執行二十年の印象は

議員 市長は、就任以来、市民本位の市政をモットーに、二十年間市民福祉の向上と市勢の拡充をめざしてきました。

本市の今日の姿と就任当時の状況を比較した場合、隔世の感があります。市長在任二十年を振り返ったなかで、市政の諸施策について、どのように評価していますか。

北九州市に本社を

—九州旅客鉄道(株)—

議員 本市は、明治以来、九州における鉄道の要衝として、国鉄と共に生きてきました。

分割・民営化に伴う九州旅客鉄道株式会社の本社を本市に誘致することは、市の最重要課題であり、市民の関心も高くなっています。

この問題について、どのように考えておられますか。

ただ、全国的にも注目されていることは、今、話題となっている行政改革にいち早く取り組んだことです。その結果、社会資本の建設や生活環境の整備あるいは福祉の向上のための施策を急速にすすめることができました。

市長 新会社の営業部門を他都市にという話もありますが、鉄道は列車を動かすこと自体が販売行為であり、営業行為なのです。この列車を動かす中枢部門は本

市にあり、これと遊離して、鉄道の運営ができるはずはありません。

先日、新会社の設立委員に任命された鹿児島県知事に会い、新会社の本社を本市に設置するように陳情を行いましたが、これに対し十分な理解をしていただいた

ところから主なものを取り上げました。

特に印象に残ったことは、新市庁舎の完成、準市外扱いであった市内電話料金の統一、産業医科学の誘致、洞海湾の浄化、身体障害者福祉モデル都市宣言、緑の都市賞総理大臣賞受賞、山田彌蔵跡地の払い下げ、モノレールの開通、大連市との友好都市締結、日本建築学会建築文化賞受賞等です。

いずれも、皆様のご支援がなければできなかつたことだと思っております。

議員 六十二年四月開校予定の守恒中学校において、漫画家の松本零士氏のレリーフを取り入れたユニークな学校づくりが行われています。

今後とも、ゆとりと特色のある学校づくりをすすめていく必要があると思いますが、どのように考えておられますか。

市長 就任当時、小、中学校は危険校舎、老朽校舎が多く、不燃化率は、いずれも五十分以上でした。

この状況を早急に改善するため、建て替えを推進してきました。その結果、不燃化率は、百パーセント近くに達しましたが、標準的な設計を用いたため個性に欠けるものとなりました。

したがって、建て替えの機会には、それぞれの土地柄にあつたユニークな設計が必要であると考えています。そのため、守恒中学校については、変わったデザインを取り入れました。

開港目標は六十年代後半

—新北九州空港—

議員 新北九州空港は、先の閣議決定により第五次空港整備五年計画に採択されました。

の運営ができるはずはありません。応等を十分に確かめて、今後、特色のある学校づくりに努めていきたいと考えています。

議員 障害者が豊かで安定した生活を送るために、雇用の確保と拡大は欠くことができません。

六十一一年は、国際障害者年の中間に当たりますが、障害者の雇用の確保と拡大のために、どのような対策を講じていますか。

議員 障害者が、その能力と適性に応じた職業に就き、障害のない人と共に社会経済生活に参加することは、障害者の自立を促進するうえで最も重要な課題です。

このため、公共職業安定所等の関係機関と密接な連携をとり、障害者の雇用促進に努めています。

精神薄弱者職親協議会等の運営に対する助成や障害者福祉会館に相談員を配置し、就職相談などを行っています。

特に、障害の種類、程度等により、企業に就職することが困難な障害者については、授産施設等で訓練、指導を行い、障害者の就職の促進や自立を図っています。

今後とも、事業主に対する啓発を精力的に行い、障害者の雇用を要請していきたいと考えています。



新北九州空港完成予想図

これに伴い、新北九州空港計画は、より現実的なものとして、市民の期待が大きくなっています。

新北九州空港計画において、開港目標を六十年代後半に設定した根拠はどのようなものですか。

市長 開港目標を六十年代後半に設定したのは、国際民間航空機関が、曲線進入方式の利用を六十五年度以降に増加させる方針を打ち出し、空域調整の問題が解決可能な見込みがあるためです。

また、国が整備を急いでいる羽田空港の沖合展開、関西国際空港等の完成により、空港整備特別会計に余裕ができるためです。

新空港建設は、解決しなければならない問題が多く残されていますが、地域発展の鍵であるという認識のもとに、早期着工に向けて、努力していきたいと考えています。

